

Desempleados, 2.8 millones en julio

Eduardo Jardón / Zenyazen Flores

Viernes, 26 de agosto de 2011

- Desocupación alcanza 5.6% de la PEA, su nivel más alto en 9 meses.
- Son 125 mil más respecto a junio.
- Los más afectados, con nivel académico.

La tasa de desempleo en México se elevó a 5.62 por ciento en julio, la más elevada en nueve meses.

Con esta cifra el número de desocupados alcanzó casi los 2.8 millones, unos 125 mil más que el mes previo, y parte de este incremento obedece a factores estacionales, por la incorporación temporal de estudiantes a la Población Económicamente Activa (PEA).

En el caso de los hombres, la tasa se elevó de 5.26 en junio a 5.50 en julio, y en las mujeres pasó de 5.69 a 5.83.

La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), revela que el grueso de desocupados sigue concentrándose en los más preparados.

Así resultó que los de mayor nivel de instrucción representaron 73.5 por ciento del total, contra 26.5 por ciento que no completó sus estudios de secundaria.

Para analistas de Invex, éste es un dato preocupante, en el sentido de la calidad del trabajo.

Esto tiene como resultado que la remuneración media de los trabajadores no crezca en la misma proporción que las nuevas plazas permanentes, apuntaron.

Hacia el cierre de 2011 estiman que el nivel de desocupación será cercano a 5 por ciento, muy similar al observado a finales de 2010.

Opinaron que la tasa de desempleo se encuentra aún en niveles elevados, pero estable.

"El de julio puede considerarse un resultado positivo, que se suma al escenario de estabilidad de los fundamentales de México, junto a una inflación moderada, un entorno sano de las finanzas públicas y el crecimiento positivo de la actividad productiva", anotó Samuel Moreno, analista de Invex.

Preocupación

El aumento en el desempleo en julio confirma la desaceleración de la economía mexicana, debido a un menor crecimiento en Estados Unidos, coincidieron especialistas del Tecnológico de Monterrey y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Miguel Ángel Corro Manrique, director del Departamento de Administración y Finanzas del Tec de Monterrey campus Santa Fe, consideró que si bien el lento avance de la economía mexicana aún no es tan acentuado, el alza en el desempleo se convierte en una preocupación ante la baja expectativa de crecimiento al cierre de 2011.

"Si terminamos el año con un crecimiento de 2 o hasta 3 por ciento, es claro que el desempleo será motivo de preocupación, porque será la principal variable afectada por la crisis de Estados Unidos; por lo tanto, la desocupación podrá reducirse sólo si la economía estadounidense comienza a ver números positivos en sus finanzas."

Dijo que los actores involucrados en el mercado laboral deberán estar atentos no sólo durante la segunda mitad del año, sino también en los primeros meses de 2012, pues aunque ahorita México cayó en un bache, éste podría profundizarse si no hay un reacomodo favorable en las finanzas de la economía de EU.

Alfonso Bouzas, investigador de la UNAM, advirtió que ante la caída de la inversión extranjera, las empresas iniciarán una etapa de estabilidad, en el mejor de los casos, pues algunos centros de trabajo evaluarán el despido de personal por la baja en los capitales.

Señaló que los empleos del sector industrial serán los más afectados, mientras que los relacionados con el comercio, servicios y turismo serán un "aliciente" para la economía.

Comentó que los profesionistas podrían ser los más afectados, pues al tratarse de un segmento con mayor preparación escolar, no encontrarán cabida en las plazas que oferta el mercado laboral, con salarios bajos y sin prestaciones sociales.

© 2011 Copyright
El Financiero S.A. de C.V. / El Financiero Comercial S.A. de C.V.